

E ENTREVISTA. NATALIA VALDEBENITO Y SU SHOW "ESTO ES UN SECRETO":

"Hay mucho pudor en cada función (...) Me han gritado de todo"

COMEDIA. La humorista viajará a lo largo del país hasta septiembre con su nuevo show en donde, asegura, revela secretos de un pasado oscuro "con rasgos más machistas que feministas". "La gente me abuchea, me gritan 'te me caíste'", comenta.

Javiera Palta Olmos

No importa lo mucho que las personas cambien, el pasado siempre sigue. Así, mientras algunos lo ven como una maldición, la comediante Natalia Valdebenito lo mira más bien como una oportunidad para crear su nueva rutina en la que reconoce, revela más de sí misma de lo que habría esperado.

"Yo le pido al público que esto lo guarden como cuando uno hablaba de EJE, que tienes que vivirlo", comenta entre risas Valdebenito a este medio sobre su nuevo espectáculo que, asegura, escribió en dos días.

"La verdad es que nació de a poquito. Yo no escribo todo el tiempo, el año pasado estuve pensando, pensando en qué quería, mirando lo que había alrededor, cómo se está haciendo el stand up ahora... Y ahí fue apareciendo y supe lo que quería hacer, los conceptos, lo planteé a mi productor y lo escribí el show en dos días", explica.

"Siempre hago mis rutinas de esta forma", explica, "porque como que pienso muchos años y después escribo el show de una, así dejo correr la bolita", asegura.

"Grandes rasgos, el show es una revisión por el concepto del secreto, digamos para hablar de feminismo, por supuesto, pero darle una vuelta interesante a través de la relación de estos secretos que no son para nada feministas. En el fondo, es como derribar el mito de las feministas, donde te encuentras con un pasado para nada feminista. Si tú revisas tu vida probablemente tienes más rasgos machistas que feministas y si uno no lo reconoce, lo más probable es que no pueda avanzar", dice.

"Yo revelo cosas que la gen-

"En el show revelo cosas que la gente no espera, que son como extrañas viniendo de mí, porque uno esconde algo siempre por una razón".

te no espera, que son como extrañas viniendo de mí, porque finalmente cuando uno oculta algo es por alguna razón y yo he ocultado ciertas cosas por vergüenza, por dignidad, porque no espero que se sepa lo que hice o qué me pasó", ahonda.

Y es que el pasado siempre acaba condenando, y la propia Valdebenito también reconoce que es algo que no se puede cambiar, aunque confiesa que sigue sintiendo pudor antes de cada show.

"Este show me hace sentir como con mucho nervio, siento mucho nervio de revelar en cada función los secretos, sigo sintiendo esa vergüenza. Hay mucho pudor, entonces el contarle de nuevo a la gente estos secretos... Igual, me han gritado de todo: me abuchean, me gritan 'Te me caíste'; 'No puedo creerlo'; '¡No! ¡Tú no!' y yo les digo 'No, yo sí'. Igual es súper bacán vivir esa catástrofe personal, y que después se traspara al público", explica.

Y el viaje con "Esto Es Un Secreto" apenas inicia. Tras sus shows en el teatro San Ginés en Santiago los jueves 20 y 27 de junio, la humorista ya tiene programados shows entre julio y septiembre, en Rancagua, Talca, Coquimbo, Copiapó, Valparaíso, Temuco, Valdivia, Osorno, Puerto Varas, Chillán y Concepción.

Mientras que los shows en Santiago ya están agotados, en

regiones las entradas están a la venta por Ticketpro, el de Coquimbo por Ticketplus, mientras que en Chillán y Concepción están a la venta en Puntoticket.

"Se acaba Santiago y de ahí nos vamos a regiones. Siempre he hecho giras y creo que a Santiago ya volveré en al-

gún momento, pero ahora le toca a regiones, así que bacán,

de norte a sur como siempre", menciona.

Pese a las fechas confirmadas, Valdebenito sostiene que en sus planes sigue el poder seguir sumando nuevos lugares a los que ir.

"Esto está recién empezando, probablemente si se nos queda un lugar, retomaremos, porque la gira se arma con las disponibilidades que hay, no todos los teatros tienen disponibilidad, no todos los lugares están ahí. Y nos queda el verano, ahora vamos a una gira de invierno, pero después viene la gira de verano", adelanta.

Valdebenito no es tímida al hablar de sus éxitos, donde a sus presentaciones se suma un especial de Netflix, e incluso prepa-

"Creo que es imposible no mirar para atrás, ver lo que he hecho y decir, 'sigo con ganas de hacer esto después de tantos años'".

ra un espectáculo televisado llamado "Buena Persona", el que se podrá ver en vivo a través del sistema PPV (Pay per view), en el canal 899 de VTR. "Llevo 20 años trabajando, 17 años haciendo stand up y me sigo sorprendiendo de que la gente siga ahí, que venga al teatro, lo sigue pasando bien y se sigue llevando una sorpresa", comenta.

"Ahora vuelvo con todo, y no, estoy agradecida. Imagínate: creo que es imposible no mirar para atrás, ver lo que he hecho y decir 'oye, sigo trabajando, sigo creando, sigo con ganas de hacer esto después de tantos años'. Me gusta que a la gente le siga gustando lo que hago, porque parece que no era tan mala la galla para hacer la pega", comenta entre risas, "pero de verdad, estoy contenta, contenta y tranquila", añade.

De todas formas, señala que espera que el humor siga ampliándose en sus colegas para así poder construir una mayor industria.

"Me gustaría ver diversidad, que no todas las mujeres hablen de lo mismo, que no todos los hombres hablen de lo mismo. Creo que por ejemplo este año fue un aporte que haya ido a Viña el Lucho Miranda. Y ojalá vaya por ahí el festival, que sea realmente abierto: que vayan los consagrados como Álvaro Salas, y vaya alguien nuevo, que nadie conoce, eso me parece mucho más genial", apunta. **CE**



LA HUMORISTA SE PRESENTARÁ EN SANTIAGO ESTE Y EL PRÓXIMO JUEVES.